
Сегодня КПРФ вновь ведёт тяжё-
лые бои с капиталистической реакцией 
за право народа идти путём правды, 
добра и созидания – путем социа-
лизма!  Мы настойчиво продолжаем дело 
тех, кто помог возродить нашу партию. И 
мы не имеем права обмануть их мечтания 
и надежды, обесценить их труды и свер-
шения. Развёртывая нашу борьбу, мы при-
званы привести в ряды КПРФ новых убеж-
дённых, деятельных соратников, верящих 
в силу великих идей коммунизма.

Товарищи! Мы обращаемся к вам в 
поистине судьбоносный момент. Всем 
уже очевидно, что капитализм зашел в 
полный тупик. Наша планета вступила в 
период острых конфликтов и больших 
перемен. Нерв отечественной и миро-
вой истории накалился до предела. США 
и их натовские подельники открыто заяв-
ляют о желании уничтожить Россию. Чтобы 
защитить себя, стране нужна принципи-
ально новая политика. Именно такую поли-
тику предлагает наша партия.

Программа КПРФ «Десять шагов к 
достойной жизни» закономерно полу-
чила многомиллионную поддержку. Её 
одобрили авторитетные учёные и произ-
водственники, специалисты и эксперты. 
Она подтвердила свою эффективность 
через работу народных предприятий.

Мы прошли с вами большой и труд-
ный путь, всегда понимали и поддержи-
вали друг друга. И мы хорошо знаем, что 
пополнение партии – это не простое уве-
личение численности. Это работа творче-
ская и вдохновенная. Она требует проч-
ной опоры на нашу историю и культуру, 
на ценности справедливости и коллек-
тивизма. Это поистине священная мис-
сия  –  во имя Отчизны, ради будущего 
наших детей и внуков!

Перед нами стоят особые гуманисти-
ческие задачи.  В целях спасения нашей 
молодежи, наказанной изуродованным 

российским образованием. Для победы 
над антисоветизмом и русофобией. Ради 
тех, кого опутали лживые витии либера-
лизма, провластные охранители многолет-
ней деградации, продажные разрушители 
души и совести.

Наш долг – показывать, как воевали 
с  нацизмом писатели-коммунисты:  Кон-
стантин Симонов  – автор знаменитого 

«Жди меня»,  Алексей Сурков  – создатель 
проникновенной «Землянки», Александр 
Фадеев  – автор легендарной «Молодой 
гвардии», выброшенной «реформаторами» 
из школьной программы. Мы призваны 
напомнить и о гениальном творчестве нобе-
левского лауреата Михаила Шолохова.

Нам надлежит поведать, что именно 
коммунисты явились создателями 

великой советской науки, первопро-
ходцами в самых перспективных обла-
стях деятельности. Именно они –  Сер-
гей Королев  и  Игорь Курчатов, 
Мстислав Келдыш  и  Юрий Гагарин, 
Герман Титов  и  Виталий Севастьянов  – 
открывали человечеству космическую эру.

Мы обязаны рассказать, как легендар-
ные разведчики разных стран помогали 
нашей стране противостоять злу. Они 
делали это не ради корысти, а в силу убеж-
дений и личных симпатий к Советской вла-
сти.

Коммунистическая партия – вот 
главный инструмент тех, кто служит 
самым светлым идеалам и ценностям 
на земле.  Это та самая армия, которая 
создана сражаться за правду и справед-
ливость. За человеческое достоинство. За 
мир труда и созидания, чести и доброты. 
Это армия твёрдой опоры на науку, твор-
ческих озарений и самых высоких помыс-
лов.

Каждый из нас, российских ком-
мунистов, обязан включиться в дело 
нового Ленинского призыва. Наша 
партия должна «нарастить мускулы», 
чтобы штурмовать большие высоты. 
Если возьмёмся за дело честно и энер-
гично, то сможем решить эту важней-
шую задачу.

У нас есть особое право  –  ска-
зать каждому достойному человеку: 
КПРФ  –  это твоя партия! Это твоя 
надежда и опора! Это твоя мужествен-
ная и храбрая защита! В дни судьбонос-
ной схватки добра со злом наша пар-
тия наставит на верный путь, укажет 
дорогу в будущее. Дорогу справедли-
вости дружбы и народовластия, дорогу 
социализма!

Из Обращения  Председателя ЦК КПРФ 
Геннадия ЗЮГАНОВА 
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партийная жизнь

конференция новгородского городского отделения кпрф 
выдвинула кандидатов в депутаты думы великого новгорода

Открыл Конференцию первый секре-
тарь Новгородского горкома КПРФ Мака-
ревич Никита Андреевич. Он обозна-
чил, что нужно усиливать партийную 

работу первичным партийным организа-
циям:  –  «Мы выдвигаем сильную команду, 
которая готова работать на благо жителей 
Великого Новгорода. Кандидаты в депу-
таты от КПРФ знают проблемы своих окру-
гов не понаслышке, пользуются доверием 
и уважением населения».

В работе Конференции приняли участие 
представители от Управления Министер-
ства юстиции и Территориальной избира-
тельной комиссии Великого Новгорода.

В начале мероприятия первый секре-
тарь Новгородского обкома КПРФ Ефи-
мова  О. А. вручила партийный билет 
новому члену КПРФ – Батаеву Андрею Сер-
геевичу.

Делегаты Конференции выдвинули 26 
кандидатов по партийным спискам и 20 по 

24 июня состоялась 52-я (внеочередная) Конференция Новгородско-
го городского отделения КПРФ по выдвижению кандидатов в депутаты 
Думы Великого Новгорода. Выборы пройдут - 10 сентября  этого года. 

одномандатным избирательным округам. 
Средний возраст команды КПРФ составил 
44 года, большинство имеет высшее обра-
зование. В списке кандидатов медик, руко-
водители предприятий, общественных 
организаций, рабочие, предприниматели, 
кандидаты представляющие комсомоль-
скую организацию и участник Специаль-
ной военной операции на Донбассе. В 
составе кандидатов выдвинуты и действу-
ющие депутаты нынешнего созыва Думы 
Великого Новгорода.

По единому партийному списку 
будут участвовать в территориальных 
группах от Новгородского городского 
отделения КПРФ:

1. Московская  –  Старостин Алексей 
Владимирович, Скрипник Александр Кон-
стантинович.

2. Студенческая  –  Белозёров Васи-
лий Дмитриевич, Михеев Андрей 

Александрович, Ленышев Андрей Нико-
лаевич.

3. Северная – Серебряков Георгий Сер-
геевич, Сосновских Михаил Васильевич.

4. Санкт-Петербургская – Ефимов Иван 
Сергеевич, Макаров Виталий Владимиро-
вич.

5. Центральная – Батаев Андрей Серге-
евич, Батаева Ольга Игоревна.

6. Кочетовская  –  Макаревич Никита 
Андреевич, Батин Геннадий Николаевич, 
Ефимов Ярослав Алексеевич.

7. Западная – Румянцев Андрей Анато-
льевич, Кинцель Татьяна Владимировна.

8. Нехинская – Чернов Александр Руз-
матович, Тихолаз Денис Александрович.

9. Завокзальная  –  Скопинцев Игорь 
Николаевич, Скрипник Татьяна Игоревна.

10. Псковская  –  Глазунов Валерий 
Александрович, Молоканов Сергей Алек-
сандрович, Скопинцев Георгий Игоревич.

Округ № 1 
Старостин 
Алексей Владимирович

Округ № 2 
Скрипник 
Александр Константинович

Округ № 3 
Михеев 
Андрей Александрович

Округ № 4 
белозёров 
Василий Дмитриевич

Округ № 5 
Серебряков 
Георгий Сергеевич

Округ № 6 
Ефимов 
Иван Сергеевич

Округ № 7 
Сосновских 
Михаил Васильевич

Округ № 8 
Макаров 
Виталий Владимирович

Округ № 9 
батаев 
Андрей Сергеевич

Округ № 10 
батин 
Геннадий Николаевич

список кандидатов в депутаты думы великого новгорода седьмого созыва 
по одномандатным избирательным округам 

от избирательного объединения «новгородское городское отделение 
политической партии «коммУнистиЧеская партия российской федераЦии»

Округ № 11 
Макаревич 

Никита Андреевич

Округ № 12 
Румянцев 

Андрей Анатольевич

Округ № 13 
Кинцель 

Татьяна Владимировна

Округ № 14 
чернов 

Александр Рузматович

Округ № 15 
Скопинцев 

Игорь Николаевич

Округ № 16 
Тихолаз 

Денис Александрович

Округ № 17 
Скрипник 

Татьяна Игоревна

Округ № 18 
Глазунов 

Валерий Александрович

Округ № 19 
Ефимов 

ярослав Алексеевич

Округ № 20 
Молоканов 

Сергей Александрович
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депУтатская деятельность 

3 июля Бюро Комитета Чудовского рай-
онного отделения КПРФ выдвинуло канди-
датов на дополнительные выборы депу-
татов Совета депутатов города Чудово 
Чудовского муниципального района Нов-
городской области четвертого созыва 
по пятимандатному избирательному 
округу № 1 Кострикову Лилиану Ривна-
товну и Кутева Алексея Федоровича.

6 июля Пестовское районное отде-
ление КПРФ выдвинуло кандидатов на 
выборы депутатов Думы Пестовского 
муниципального округа Новгородской 
области первого созыва. Решением Пле-
нума Пестовского райкома партии утвер-
дили 16 кандидатур, внесённых в бюлле-
тени для тайного голосования по четырём 
четырёхмандатным округам:

избирательный округ № 1
Бондарева Вера Павловна 
Григорьева Людмила Ивановна 
Еремеева Надежда Павловна
Смирнов Сергей Александрович
избирательный округ № 2 
Киянский Александр Иванович
Кудряшов Виктор Петрович
Лебедева Оксана Сергеевна
Сабрекова Евгения Александровна 
избирательный округ № 3
Беляев Евгений Евгеньевич
Васильев Виктор Анатольевич
Ладнова Маргарита Дмитриевна
Федоров Михаил Николаевич
избирательный округ № 4 
Воронцова Татьяна Ивановна 
Жуков Сергей Иванович
Лебедев Игорь Анатольевич 
Шуралев Василий Александрович

11  июля Комитет Демянского район-
ного отделения КПРФ выдвинул канди-
датов на выборы депутатов Демянского 
муниципального округа Новгородской 
области первого созыва по пятимандат-
ным округам:

избирательный округ № 2
Воронецкая Марина Васильевна 
Иванова Наталья Анатольевна
избирательный округ № 3
Абрамов Николай Борисович
Омельченко Лидия Васильевна

12  июля Комитет Крестецкого рай-
онного отделения КПРФ выдвинул кан-
дидата на выборы депутатов Думы 
Крестецкого муниципального округа 
Новгородской области первого созыва 

по пятимандатному избирательному 
округу № 2 – Буханцеву Татьяну Владими-
ровну.

7 июля на Пленуме Комитета Старорус-
ского районного отделения КПРФ выдви-
нули кандидатов на выборы депутатов 
Совета депутатов города Старая Русса Ста-
рорусского муниципального района Нов-
городской по пятимандатным избиратель-
ным округам:

избирательный округ № 2
Сулейманов Дамир Ринатович
Кленова Надежда Павловна
избирательный округ № 3 
Киселева Елена Анатольевна
избирательный округ № 4 
Кучин Евгений Николаевич

кпрф выдвинула кандидатов в депутаты местных советов и дум 
муниципальных округов по новгородской области

В районных отделениях КПРФ Новгородской области в июле состоялось 
выдвижение кандидатов в депутаты местных Советов и Дум муниципаль-
ных округов.

30  июня в Государственном ар-
хиве новейшей истории Новгород-
ской области состоялась презен-
тация историко-документальной 
выставки «Город-орденоносец: к 
40-летию награждения города Нов-
города орденом Трудового Красно-
го Знамени». 

Выставка расположилась под открытым 
небом, и любой желающий может позна-
комиться с документами и фотографиями, 
рассказывающими о памятных вехах после-
военного становления города, заново 
отстроенного на руинах испепелённой 
фашистами древней столицы. На презен-
тации, помимо сотрудников архива, высту-
пили почётные гости – участники тех собы-
тий. Член Бюро Новгородского областного 
отделения КПРФ Гайдым  В. Ф. непосред-
ственно участвовал в организации торже-
ственных мероприятий 40 лет назад.

По словам выступавших, новгород-
цам было чем гордиться. На выжженной 
земле, отбитой Красной Армией у врага, 
где на момент освобождения находи-
лось несколько десятков жителей, год за 
годом стал расти и развиваться прекрас-
ный город, куда каждый год на постоянное 
жительство стали приезжать по несколько 
тысяч человек со всего Советского Союза. 
Возводились знаменитые промышлен-
ные предприятия. Развитие получили про-
грессивные отрасли народного хозяйства: 
химическая, электронная, радиотехниче-
ская, приборостроительная, средств связи, 
машиностроение. Продукция, выпускае-
мая новгородскими предприятиями, экс-
портировалась в пятьдесят стран мира.

Как отметил в своём выступлении 
Валерий Фёдорович Гайдым, который 
в 1983  году был первым секретарём 
Октябрьского райкома КПСС города Нов-
города, – «Каждый год в городе сдавалось 
130–150 тысяч квадратных метров жилья. 
Одну треть из них для своих рабочих сда-
вали промпредприятия. Параллельно 
строили детские сады, базы отдыха, соц-
культбыт. Всё это называлось комплекс-
ным развитием города. Именно такого 
подхода не хватает нынешнему руковод-
ству региона. В тот период 44 крупных 
предприятия каждую пятилетку в пол-
тора раза увеличивали объём выпуска-
емой продукции, что наполняло бюджет 
финансами, а будущее прекрасными пер-
спективами».

Участники встречи неоднократно 
называли имена людей, чей труд был 
неоценим для получения такой высокой 
оценки работы всего города руководством 
страны. Огромный вклад внесли Герои 
Социалистического Труда: Селезнёв Борис 
Степанович  –  токарь завода «Волна», 

Фомичёва Мария Александровна – намот-
чица Новгородского завода имени XXIV 
партсъезда, Тарасов Александр Николае-
вич – бригадир комплексной бригады тре-
ста «Новгородхимстрой», Хватов Нико-
лай Васильевич – бригадир того же треста, 
Семёнова Нина Михайловна  –  сортиров-
щица завода имени Ленинского комсомола 
производственного объединения «Пла-
нета», первый секретарь горкома партии 

Кондратьев Владимир Александрович. Эти 
люди, работая без выходных, хотели сде-
лать любимый город ещё успешнее, ещё 
красивее.

К сожалению, сегодня из всех, некогда 
гремевших на всю страну мощных пред-
приятий, работают лишь единицы. В кор-
пусах большинства из них расположились 
торговые ряды. Город стал дотационным. 
Человек труда стал не в почёте. Зарплаты 
большинства хватает лишь на еду, а кто-то 
ворочает миллиардами, не думая о пер-
спективах, заботится лишь о сиюминутной 
выгоде.

Подобные выставки дают серьёзный 
повод задуматься. Ведь данные Государ-
ственного архива содержат не приукра-
шенные красивыми словами и лозунгами 
рассказы, а представляют фактический 
материал, который, сопоставив с современ-
ной действительностью прямо говорит, что 
наше общество пошло не по самому вер-
ному пути развития. И чтобы снова найти 
тот верный путь, надо взять всё лучшее, что 
было в СССР и применить его в сегодняш-
них реалиях.

к 40-летию награждения города новгорода орденом трудового красного знамени



4
20 июля 2023 г.

позиЦия партии

«поставил президенту неуд» 

Если уже целые академики ставят «неуд» Президенту в экономической 
политике, то явно здесь что-то не так. 

Выступление  академика Российской академии наук, доктора физико-
математических наук, Роберта Искандеровича Нигматулина на Орлов-
ском международном экономическом форуме 2023 года, организованном 
КПРФ. В своем выступлении он выразил негативную оценку внутренней 
политике Российской Федерации  и   использовал термин «неуд» для ква-
лификации последствий работы президента, правительства и парламен-
та страны.

ДЛя МЕНя это большая честь высту-
пить в таком городе, как Орел. Накануне 
форума я посмотрел программу КПРФ, и 
вы знаете, там много свежих идей. Сей-
час мы отчетливо видим пороки, сложив-
шиеся в нашем отечестве. Наша задача 
найти путь к душам и сердцам нашего 
народа, замученного очень тяжелой 
жизнью.

Мы должны говорить правду. Давайте 
мы оставим девяностые годы. Давайте 
спросим с руководителя нашего госу-
дарства, с нынешнего правительства 
за последние десять лет. Чего достигла 
нынешняя российская власть?

За минувшие десять лет в стране 
среднегодовой темп промышленного 
роста, даже по Росстату, всего 1 процент. 
На самом деле и этот процент в пределах 
статистической погрешности. А мировая 
экономика росла минимум в три раза 
больше. Польша, которую мы крити-
куем, – в четыре раза больше. Об Индии 
и Китае я даже не говорю.

ВВП в России на душу населения 
меньше, чем в Португалии и Турции. 
Меньше, чем во всех бывших соцстра-
нах. Меньше даже чем в странах Прибал-
тики. И при нынешнем экономическом 
курсе, что нужно четко всем осознать, 
это отставание будет усиливаться. При-
том что указы президента о националь-
ных целях – правильные указы. Но ни 
один из них, ни по одному, пункту десять 
лет не выполняется.

Россия на 75 процентов состоит из 
бедного населения. Как-то президент 
сказал, что к среднему классу отно-
сятся те, у кого на душу приходится 17,5 
тысячи рублей. Интересно, кто ему такое 
мог подсказать? Есть же научные нормы, 
что такое средний класс. Средний класс 

– это когда человек за двадцать лет рас-
плачивается за квартиру площадью 25 
квадратных метров на каждого члена 
семьи. При этом не ущемляя себя в тра-
тах на еду, коммунальные услуги, новую 
одежду и бытовую технику. Вот это есть 
научное определение среднего класса. 
В нашей бедной стране средний класс 
занимает от силы 20-22 процента. Три 
процента богатых. 75 процентов населе-
ния – бедные.

Академик Аганбегян как-то сказал: 
«…вот потому-то наш народ и не акти-
вен. Потому что каждый занят только 
выживанием от зарплаты до зарплаты». 
Это и есть самая страшная беда для 
нашей страны. И этот фактор усилива-
ется страшным неравенством. Неравен-
ством между регионами, неравенством 
между классами.

Посмотрим денежные доходы насе-
ления в Москве – это 90 тысяч рублей 
в месяц. В Орловской области – 29,5 
тысячи рублей. Почему это происходит? 
Орловская область что, хуже работает? В 
других регионах картина столь же пла-
чевная. В Башкортостане, где я рабо-
тал президентом Академии наук, сейчас 
только 25 процентов сборов за нефть, 
которую там добывают, остается в респу-
блике. И то же самое с промышленного 

производства. А 75 процентов идет в 
центр. На таком фоне люди, естественно, 
уезжают жить в Москву. 

В России аномальное расслоение по 
классам. Всего 4 процента семей, это 
где-то около 200 тысяч семей, имеют 
доход более 5 миллионов рублей в 
месяц. Представьте себе эту цифру! Их 
общий среднегодовой доход 12 трилли-
онов рублей.

Неужели нельзя оттуда взять на 
содержания здравоохранения, обра-
зования, науки, культуры? Но ни пар-
ламент, ни правительство, ни прези-
дент никаких движений в ту сторону не 
делают. Я вас уверяю, если не сделать 
выравнивание налогами вот таких дохо-
дом, никакого экономического роста в 
стране не будет.

Число долларовых миллиардеров, 
разделенное на ВВП, а это именно так 
надо рассматривать, у нас в два раза 
выше, чем в США и Германии, в семь раз 
выше, чем в Польше.

ТРИ ключевые, на мой взгляд, про-
блемы, объясняющие, почему мы так 
плохо живем.

Нет роста инвестиций. Академик 
Аганбегян – старейший наш академик 
и среди экономистов – номер 1, всегда 
начинает объяснять происходящее 

именно с этой позиции. Если не будет 
роста инвестиций – не будет ника-
кого роста ВВП. У нас в разрезе ВВП на 
инвестиции приходится в полтора раза 
меньше, чем в Европе. Но самое ужас-
ное, что эти инвестиции совершенно 
неэффективны. На каждый рубль инве-
стиций в России получают в полтора 
раза меньше отдачи, чем в странах 
Европы. Это колоссальная проблема 
качества нашего руководства. И эта 
неэффективность сверху донизу. 
Неэффективны руководители страны, 
неэффективны руководители пред-
приятий, неэффективен наш народ.

Вторая тяжелейшая проблема 
нашего государства – системная кор-
рупция. Недавно глава Следствен-
ного комитета Бастрыкин сообщил, что 
с 2011 года за коррупцию осуждены 72 
тысячи чиновников. Это 500 чиновни-
ков в месяц. Вы только представьте себе 
– 500 чиновников в месяц привлека-
ются к уголовной ответственности. И это 
только чиновники! Не бандиты с ворами. 
И дальше он заявил: «…дальше ехать 
некуда!» Но мы едем.. не меняя курса. 
В прошлом году было осуждено за кор-
рупцию в полтора раза больше чиновни-
ков, чем годом раньше.

Третья корневая проблема – доля 
ВВП, обеспечиваемая госбюджетом на 
развитие человека, – а это главное, потому 
как в это понятие входит развитие здраво-
охранения, образования, науки, культуры, 
все то, что и определяет нашу жизнь, – в 
два с лишним раза меньше, чем в Европе. 

И такая картина в России уже в тече-
ние трети века. 

Продолжение материала
 на стр. 5
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В том числе, естественно, и послед-
ние 10 лет. Но что более неприятно, к 
этому надо прибавить вредительские 
реформы, которые двигают наши 
чиновники.

При социализме у нас была дикта-
тура пролетариата. Расправились с 
ней. Взамен Россия получила дикта-
туру необразованного, бестолкового 
чиновничества, которое еще и вредит 
стране.

Об этом я сказал на недавнем общем 
собрании Российской академии наук, на 
котором был и первый вице-премьер 
Белоусов, министр науки и высшего 
образования Фальков, председатель 
комитета по науке Госдумы Кабышев. И 
я им то же самое сказал. Как исходящие 
претензии от народа.

К чЕМУ приводит двукратное недо-
финансирование социальной сферы? 
Хроническое недофинансирование 
образования, умноженное на вреди-
тельские реформы, разрушило сред-
нюю школу. Мои сын и дочь, для своих 
детей, моих внуков, сейчас ищут школу в 
Москве, в которой было бы нормальное 
образование. И это в Москве. И такие 
школы очень дорогие. Заслуга Совет-
ской власти в том, что обучался весь 
народ. Всех заставляли учиться. И надо 
было заставлять учиться. Без этого не 
будет никакого развития государства. Но 
мы пошли по американскому пути. Дол-
жен вам сказать, я работал и в Америке, 
и во Франции, в Дании, поэтому могу 
со знанием дела сказать, что там нор-
мальное образование получают всего 
несколько процентов населения. Пода-
вляющая часть народа довольствуется 
облегченным образованием. Им синусы 
не нужны. Сочинения писать не нужно. 
Я же уверен, что в нашей стране все 
должны пройти эти синусы, тангенсы и 
котангенсы. Просто потому, что должны 
быть тренированы мозги.

Обязательно должна быть языко-
вая подготовка. Русскую литературу все 
должны знать. Плюс еще национальные 
языки. Но у нас все это загибается.

Именно поэтому в стране не хватает 
квалифицированных рабочих, квалифи-
цированных токарей, квалифицирован-
ных слесарей. Не хватает и не будет хва-
тать в дальнейшем квалифицированных 
инженеров, технологов, конструкторов. 
И это будет страшная проблема. Страна 
серьезно заплатит за разрушение всеоб-
щего образования.

Отдельная тема – двукратное недо-
финансирование науки. Помножен-
ные на вредительские реформы в этой 
сфере. В России деградировала наука. 
Количество публикаций, их качество, 
активность ученых стали дряблыми. Это 
как в живом организме. Если мышцы не 
задействованы, не работают, они дряб-
нут.

По числу научных сотрудников мы 
сейчас находимся на 29-м месте в мире. 
Вы можете себе представить великую 
Россию на 29-м месте по числу научных 
сотрудников на душу населения? Только 
10 процентов аспирантов делают дис-
сертации. Наука на 70 процентов дела-
ется именно в диссертациях – это акси-
ома. У нас осталась только пропаганда 
науки, если взять какой-то «Сириус». 
Кстати, как аспирант может написать 
диссертацию, если у него стипендия 
8000 рублей? А ведь это взрослые люди 
с высшим образованием.

ТЕПЕРЬ здравоохранение. Мно-
гие даже не догадываются, что смерт-
ность в России самая высокая в Европе. 
Более того, несмотря на революционные 
открытия в медицинских технологиях, а 
сейчас фантастические методы лечения 
и сердечно-сосудистых, онкологических 
заболеваний, у нас смертность гораздо 
выше, чем во времена СССР. На 200 тысяч 
человек! Целый город умирает сверх 
всяких норм. Плюс к этому двукратный 
прирост смертности в пандемийные два 
года. И это несмотря на все современные 

достижения медицины. Вот таков резуль-
тат реформирования здравоохранения в 
современной России.

Президент выступал и заявлял, что 
Россия хорошо прошла пандемию. Как 
это хорошо? У нас смертность, относи-
тельно численности населения, по срав-
нению с США в два раза выше, и в три 
раза выше, чем в Европе. За последние 
четыре года страна потеряла 2,4 милли-
она человек из-за разрушенного здра-
воохранения. 2,4 миллиона человек 
из России просто снесло как цунами. 
Смертность среди мужчин трудоспособ-
ного возраста в три раза выше, у женщин 
в два раза выше, чем в цивилизованном 
мире. Россия сейчас на 119-м месте по 
показателям здоровья населения среди 
187 стран.

Поэтому могу поставить только 
неуд за все вот эти показатели руко-
водителю страны, правительству и 
парламенту.

чТО ЖЕ надо делать. На инвести-
циях должны быть сосредоточены все 
наши основные реформы, чтобы под-
нять уровень жизни. Это в первую оче-
редь налоги. Если не будут внедрены 
прогрессивные налоги, налоги на бога-
тую собственность, налоги на богатые 
наследства, что используется во всем 
мире. У нас это не делается, хотя в Кон-
ституции прописано, что Россия – соци-
альное государство.

Далее, необходимо ввести налоговые 
льготы для инвесторов. И притом, брать 
налоги необходимо с личных доходов 
богатых граждан. Если доходы малень-
кие, то россиян в таком случае надо 
освободить от налогов. Нобелевский 
лауреат Джозеф Стиглиц написал книгу, 
которая называется «Один процент». И 
он доказал, что вот этот один процент 
богатейших людей гнетет всю экономику 
во всем мире. Россия не богатое государ-
ство, поэтому она не может и не должна 
содержать такое количество миллиар-
деров, которые зачастую не платят даже 
положенных в нашей стране налогов. 
Особенно, если налоги не из производ-
ственной, трудовой сферы. Во времена 
президентства Эйзенхауэра и Кеннеди 
с доходов, полученных в результате 
финансовых спекуляций, снимали 92 
процента налогов, которые шли в госу-
дарственный бюджет.

Важнейшей составляющей выжива-
ния страны является поддержка спроса 
населения. Стимулирование спроса 

возможно только через рост дохо-
дов населения. Здесь важнейшим усло-
вием является рост зарплат и товарной 
массы. Баланс и распределение дохо-
дов, борьба с неравенством в доходах, 
разумная финансовая система страны 
– важнейшие составляющие благополу-
чие людей и страны. Центробанк в Рос-
сии не отвечает за экономический рост 
государства, но президент и правитель-
ство должны нести всю полноту ответ-
ственности за это.

Нынешняя процентная ставка ЦБ 
просто недопустима. Руководители ЦБ 
нам заявляют, что снижать ее нельзя, 
потому что, видите ли, люди будут брать 
дешевые кредиты и разворовывать 
деньги. Но для этого у нас жуткое коли-
чество контролирующих и надзирающих 
органов.

Необходимо срочно принять меры 
по ограничению вывоза капитала. Такие 
заградительные механизмы есть во всех 
странах. Необходимо внедрить систему 
спецкредитов в государственных бан-
ках. Власти необходимо заняться отбо-
ром госпроектов развития. Мои коллеги 
в Америке давно уже пенсионеры, но 
они сейчас зарабатывают больше, чем 
во время активной трудовой деятельно-
сти. Они сейчас работают экспертами и 
изучают проекты на предмет их государ-
ственного финансирования. Они опре-
деляют, заслуживает проект внимания и 
господдержки или нет. Банкиры и чинов-
ники в таких вопросах просто не разби-
раются. В распоряжении банков должны 
оставаться только те доходы, которые 
получены в результате финансирования 
госпроектов, бизнес-проектов, а не за 
счет финансовых спекуляций.

САМОЕ печальное, что наш народ в 
своей массе перестал быть эффектив-
ным. Потому что отдача от инвестиций в 
полтора раза меньше, чем положено.

А вы знаете, что цена бензина у нас 
по паритету покупательной способно-
сти населения в два раза выше, чем в 
США? Эта цена чрезмерно давит на эко-
номику. Почему у нас такой дорогой 
бензин? Да потому, что 65 процентов 
в стоимости горючего – государствен-
ный сбор от цены нефти, а в США – 15. 
Россия только четверть нефти исполь-
зует на внутреннем рынке. Осталь-
ные три четверти в виде сырой нефти и 
нефтепродуктов вывозятся за рубеж. По 
логике, нужно снять государственные 
сборы с нефти, идущей на внутренний 

рынок, и переложить их на экспортную 
часть. Именно на экспорте нефти бога-
теют наши олигархи. Снизив цены на 
нефтепродукты внутри России, мы суще-
ственно облегчим цены абсолютно на 
все в стране. Мало того, это будет очень 
эффективными инвестициями в нашу 
экономику. То же самое касается всех 
сырьевых товаров.

Энергетика в стране также в неэффек-
тивном состоянии. Мы тратим на еди-
ницу ВВП на 20 процентов больше энер-
гии, чем во всем мире. При этом у нас в 
два раза выше цены на электроэнергию. 
Это неподъемная ноша для нашей эко-
номики. На внутреннем рынке необхо-
димо экстренно снизить цену на элек-
троэнергию.

Хочу, чтобы мы все поняли то, о чем 
многие годы говорил наш гениальный 
соотечественник, лауреат Нобелевской 
премии, экономист Василий Леонтьев: 
«Минимальная месячная зарплата 
должна быть равна тысячи литрам 
бензина. Соотношение цен на базо-
вые продукты питания должно регу-
лироваться соотношением: кило-
грамм хлеба должен стоит как три 
литра бензина». У нас же в стране за 
килограмм хлеба не везде даже литр 
горючего купишь. Вот что такое паритет 
и баланс цен.

Важнейшим фактором роста эконо-
мики должно стать планирование. Но я 
никогда не видел у нашего правитель-
ство никаких инвестиционных, социаль-
ных планов. Поэтому в программе КПРФ 
правильно акцентировано внимание на 
необходимости восстановления плани-
рования развития экономики и промыш-
ленности.

Необходима мобилизация инвести-
ций в экономику. Смена кадровой поли-
тики. Смена экономического порядка. 
Высшей ценностью власти должен стать 
рост народа. Рост интеллектуальный, 
за счет образования, культуры, науки. 
И все это должно сочетаться с сохране-
нием природы. Ничего из это нынешняя 
власть предложить нам не может. Мы 
видим лишь самовосхваление власти, 
самолюбование, а это путь деградации. 
Поэтому, в итоге, я как действующий 
академик ставлю президенту, пра-
вительству, парламенту за их работу 
отметку «неуд». Не для того, чтобы их 
уволить, а для того, чтобы они обра-
тили на эти проблемы внимание.

НИГМАТУЛИН Р. И.

Продолжение. 
Начало материала на стр. 4
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За несколько дней поездки участники 
миссии побывали в городах Первомайск, 
Счастье, посёлке Белое Луганской респу-
блики, встречались с бойцами роты раз-
минирования 1008-го полка, в котором 
служат новгородцы и с военнослужащими 
237-го полка 76-й гвардейской десантно-
штурмовой дивизии.

В помощь фронту коммунисты пере-
дали автомобиль УАЗ, который был приоб-
ретён на деньги, собранные прихожанами 
пестовских православных храмов: Церковь 
Покрова Пресвятой Богородицы и Церковь 
Иоанна Кронштадтского.

Огромную благодарность коммунисты 
и бойцы выражают всем неравнодушным 
людям новгородчины, которые приняли 
участие в организации поездки и форми-
ровании гуманитарного груза.

Особая благодарность волонтёрам 
организации «Крестцы для Победы» и 
лично Татьяне Буханцевой за изготовление 

маскировочных сетей, организацию по 
отправке личных посылок и принадлеж-
ностей для госпиталя, активистам Новго-
родского городского отделения Обще-
российской общественной организации 
«Дети войны» за продукты питания и сига-
реты, компании «Пятихвостый Змей» за 
дождевики и тенты, торговой компании 

«Империя масел» за расходные материалы 
для бензопил, лично новгородцам Татьяне 
Русаковой, Алексею Иванову, члену КПРФ 
Василию Белозёрову за газовые баллоны, 
руководителям и сотрудникам строитель-
ной компании «Век» за организацию транс-
порта. Благодарим Старорусское районное 
отделение КПРФ за материальную помощь.

Вклад каждого из этих людей очень 
важен для приближения долгожданной 
победы над врагом.

Следующую поездку на Донбасс Новго-
родское областное отделение КПРФ орга-
низует в августе. Её возглавит член ЦК, 
первый секретарь Новгородского обкома 
КПРФ – Ольга Ефимова.

Все желающие принять участие в фор-
мировании гуманитарного груза могут 
обратиться в Новгородское областное 
отделение КПРФ в будни с 9 до 17 часов по 
адресу: Великий Новгород, Воскресен-
ский бульвар 10, корпус 1.

Пункты сбора гуманитарной помощи 
организованы в местных отделениях 
КПРФ в городах и районах области. 

Вся информация по телефонам: 
8 (8162) 79-70-91, 8 (8162) 79-70-99, 
8 (8162) 79-70-48.

все для фронта

помощь бойцам сво. всё для фронта. всё для победы!
Первый секретарь Новгородского горкома КПРФ, депутат Думы Великого Новгорода Никита Макаревич, ру-

ководитель фракции КПРФ Новгородской областной Думы Сергей Тихомиров, депутат Думы Великого Новго-
рода фракции КПРФ Алексей Старостин вернулись из очередной поездки на Донбасс, куда доставили технику, 
маскировочные сети, госпитальные принадлежности, воду, газовые баллоны, личные посылки для участников 
Специальной военной операции.

насмерть стоявшим за отчизну свою!

Фашисты тогда уничтожили жителей 
деревни. Действия Красной Армии дали 
возможность выиграть время и не дать 
возможности сомкнуть вражеское кольцо 
под Ленинградом.

Геннадий Николаевич вручил награды 
активным ветеранам. Орденом Доблести 
за активную работу по увековечиванию 
памяти героев павших в боях в годы Вели-
кой Отечественной войны и за патри-
отическое воспитание молодежи был 
награждён член партии Солецкого рай-
онного отделения КПРФ – Назаров Влади-
мир Владимирович.

член бюро Новгородского обкома КПРФ, заместитель председателя Нов-
городского областного Союза ветеранов батин Геннадий Николаевич с 
группой офицеров Союза ветеранов принял участие в торжественном ме-
роприятии по открытию памятного камня в деревне Михалкино, где в июле 
1941-го шли ожесточенные бои при первом контрударе под Сольцами. 
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В военно-спортивный центр «Юный 
патриот» заехала третья группа из Луган-
ской Республики в количестве 60 человек. 
До этого здесь же прошли военно-спортив-
ную подготовку и оздоровились еще две 
группы (одна из Луганской, а другая  –  из 
Донецкой республик). А всего при непо-
средственном участии КПРФ в последние 
годы в комплексе «Снегири» оздорови-
лись с территорий новых регионов России 
около 14 тысяч детей.

Гостей встретил бравурной музыкой 
военный оркестр Росгвардии (дирижер 
А. С. Пинчук). На торжественной части высту-
пили творческие коллективы из Подмоско-
вья «Феникс» и «Талисман». Ребята посетили 
мемориал защитников Родины на Аллее 
Героев, на которой также установлены пор-
треты Героев России – участников СВО.

Г. А. ЗЮГАНОВ:
– Сегодня мы открываем военно-спор-

тивный лагерь «Юный патриот». Почти 
девять лет тому назад народный артист 
СССР Иосиф Давыдович Кобзон, директор 
оздоровительного комплекса «Снегири» 
Михаил Алексеевич Шмойлов и я основали 
движение «Дети России – детям Донбасса». 
Мы протянули руку помощи детям, кото-
рые жили под бомбежками нацистов и бан-
деровцев, развязавших войну против мно-
гострадального Донбасса и против всего 
Русского мира.

До этого здесь был пионерский лагерь, 
но тридцать лет он не функционировал. 

Уже пришли старые постройки снести, а 
мы договорились, что здесь все приведем 
в порядок и заново отстроим. И в итоге соз-
дали детский центр, где теперь наши юные 
гости из Донбасса оздоравливаются и про-
ходят хорошую военно-спортивную подго-
товку.

Но чтобы время не терять, в оздорови-
тельном комплексе «Снегири» мы основали 
большую детскую смену. И на протяжении 
последних лет почти 14 тысяч детей из Дон-
басса прошли оздоровление и настоящее 
патриотическое воспитание. Мы им пред-
ложили уникальную программу. Они почти 
в течение двух недель знакомились с Крас-
ной площадью, были в Храме Христа Спаси-
теля, на местах боев в Подмосковье в годы 
Великой Отечественной войны, посетили 
ВДНХ, школу мастеров. И одновременно 

проводили соревнования и оздоровитель-
ные мероприятия.

Ребята здесь проходят настоящее вос-
питание и возмужание. Сейчас мы уже 
завершили реконструкцию лагеря. Здесь 
уже было два детских потока из Донецкой 
и Луганской республик.

Мы воспитываем настоящих патриотов 
и победителей. Мы стремимся прогнать 
нацистов и бандеровцев с ридной Украины 
и все сделать для того, чтобы был мир на 
нашей земле.

Наша команда обратилась к Президенту 
с предложением возродить детское и юно-
шеское движение в России. Президент 
очень активно откликнулся и поддержал.

Мы в этом году на Красной площади 
приняли почти пять тысяч пионеров. У 
истоков возрождения нашей пионерии 

и комсомола стояли наши активисты. 
Ю. В. Афонин, Д. Г. Новиков, М. В. Дробот, 
В. П. Исаков – они очень много сделали для 
возрождения и становления пионерии и 
комсомола в России.

Я знакомился со школьными учебни-
ками, которые сейчас издают на Украине. 
Со второго класса современные украин-
ские учителя воспитывали ненависть ко 
всему русскому и советскому. А наше вос-
питание строится на принципах дружбы 
народов.

С площадки совхоза имени Ленина мы 
отправили 114 гуманитарных конвоев. Мы 
их отправляли с первого дня бойцам, кото-
рые своей грудью закрывают Русский мир. 
Через гуманитарную работу проявляется 
подлинный патриотизм. Для меня патриот 
и русский человек – это тот, кто любит Рос-
сию и служит ей.

Если будет мир над головой и счаст-
ливые дети  –  значит, мы все делаем пра-
вильно.

Д. Г. НОВИКОВ:
– В детские и юношеские годы форми-

руются нравственные ценности личности. 
И в этом большую роль играет государ-
ственная информационная политика.

На Донбассе наиболее активно патри-
отизм проявляет среднее поколение. Это 
объясняется тем, что это поколение про-
шло воспитание в советской школе. Эти 
люди помнят СССР. Они хорошо знают, что 
такое дружба народов. Они выросли анти-
фашистами.

Знамя антифашистской борьбы в Рос-
сии гордо несет КПРФ и наши союзники во 
всем мире.

Сегодня Россия находится в очень слож-
ной ситуации. Обратите внимание, что на 
международной арене ей оказывают под-
держку политические силы  –  союзники 
КПРФ.

Центр «Юный патриот», я убежден, 
будет воспитывать патриотов России, от 
которых зависит будущее нашей Родины. 
Через несколько лет они станут вершить 
судьбу нашего отечества. Здесь им дадут 
настоящие исторические знания и насто-
ящие культурные ценности, а также пра-
вильные жизненные принципы.

Артем Сергеев, учащийся из Луган-
ской Республики:

– От всех юноармейцев благодарю 
лидера КПРФ Г. А. Зюганова и директора 
оздоровительного комплекса «Снегири» 
М. А. Шмойлова за организацию нашего 
отдыха. Мы здесь не только отлично отды-
хаем, но также проходим строевую, меди-
цинскую и физическую подготовку. Мы уже 
успели побывать на экскурсиях в москов-
ских музеях. В столовой нас очень вкусно 
кормят. Мы не хотим отсюда уезжать и 
желаем сюда вернуться в следующем году.

смена

в подмосковном оздоровительном комплексе «снегири» 
открылся детский центр «Юный патриот»

14 июля состоялось открытие детского военно-спортивного центра «Юный патриот». На торжественной ли-
нейке выступил Председатель ЦК КПРФ Г.А. Зюганов.

После Победы тимуровцы продолжали 
помогать фронтовикам, инвалидам, пре-
старелым, ухаживали за могилами крас-
ноармейцев. В 1970-х годах был сформи-
рован штаб тимуровского движения, в 
лагере «Артек» состоялся первый всесоюз-
ный слет, на котором приняли программу 
тимуровского движения. С развалом 

Советского Союза многие здравые начина-
ния СССР канули в лету, в том числе и тиму-
ровское движение. Однако желание помо-
гать людям не искоренить  –  спустя много 
лет добровольчество постепенно начинает 
возрождаться. В Новгородской области 
первыми инициативу проявили пионеры 
села Поддорье.

1  июля состоялось пионерское собра-
ние, посвящённое возобновлению тиму-
ровского движения в Поддорье. В нём 
также приняли участие поддорские ком-
мунисты Ларионова  Е. И., возглавляю-
щая местное отделение Общероссийской 
общественной организации «Дети войны» 
и Назаров  А. А., возглавляющий молодеж-
ное движение. С большим воодушевле-
нием и желанием была поддержана иници-
атива по посещению и оказанию помощи 
ветеранам Поддорского района. Некото-
рых из них пионеры уже успели посетить. 
Ребятишки очень рады, что помимо обыч-
ной школьной жизни, пусть и на каникулах, 
у них появилось серьёзное и ответствен-
ное дело, которое очень важно и для них 
самих, и для тех, кому они помогают.

Пионеры Поддорья уже пополнили 
список добрых дел. Организованной 
группой они побывали в гостях у активи-
стов местного отделения Общероссий-
ской общественной организации «Дети 
войны», чтобы поздравить с днём рож-
дения именинников, родившихся в июле. 
Затем тимуровцы совершили велопро-
бег в деревню Соколье, где посетили 
могилу старшего сержанта Алексея Коз-
лова – разведчика, погибшего в 1942 году 
в этой деревне. В поездке ребята, в рам-
ках спортивно-краеведческой игры 
«Познаю свой край», узнали много нового 
о родных местах.

пионеры поддорья возрождают тимуровское движение
Повесть Аркадия Гайдара «Тимур и его команда» вызвала огромный ре-

зонанс в сороковых годах прошлого столетия. Во время Великой Отече-
ственной войны по всей стране возникали тимуровские отряды, помога-
ющие семьям военнослужащих, ветеранам, раненым в госпиталях.
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Этот праздник  –  добрая традиция 
деревни. Главный организатор и вдох-
новитель  –  пионер российского триат-
лона, заслуженный работник физической 
культуры РФ, заслуженный тренер Рос-
сии – Шахматов Анатолий Павлович. Нужно 
сказать, что Анатолий Павлович давно стал 
частицей активной жизни наших ребяти-
шек. Мы очень хорошо помним его музы-
кальные вечера под гитару, туристические 
слёты весной и осенью в школе, организо-
ванные им встречи с интересными людьми. 
Ну, а триатлон для детей с гостями из 
Москвы – традиция.

Вот и в этом году праздник ждали с 
нетерпением. Более 30-ти детей разного 
возраста записались для участия. Инструк-
таж, подготовку и небольшие тренировки 
провёл Ветеран педагогического труда, 

учитель физкультуры нашей школы Конь-
ков И. С.

На старт вышли 4 команды местных 
ребятишек и команда гостей из Москвы. 

Соревнования посвятили нашим бойцам, 
находящимся в зоне СВО.

Под неумолкаемую поддержку 
болельщиков юные спортсмены сорев-
нуются в беге и езде на велосипедах. 
Азарт детей и большое желание побе-
дить придавало соревнованиям особую 
привлекательность. Победителями стали: 
Егорова  С., Агафонов  А., Букетова  Н., 
Ромашкин А., Фоос Е.

Они получили грамоты и кубки. Приз 
зрительских симпатий достался семье 
Михайловых из д. Изонино. Очень трога-
тельно выглядел забег Шахматова  А. И. и 
юных спортсменов. Все участники были 
награждены медалями и сладкими при-
зами. Соревнования закончились общим 
построением и фейерверком.

Благодарим Шахматова  А. П., Степа-
нову  Е. В., Конькова  И. С., Иванова  О. А., 
Ромашкину Н. Ю., Колониец Е. А. за органи-
зацию мероприятия. Администрации Опе-
ченского сельского поселения спасибо за 
приобретение сладких подарков.

Колосова Н. В. 
депутат Совета депутатов 

Опеченского сельского поселения 
боровичского района

спортивные мероприятия – праздник детворы!
4 июля в Прелучах боровичского района прошёл спортивный праздник: 

детский триатлон. 

18  июля на заседании фракции 
КПРФ отчитывался Министр спорта 
Матыцин О. В. 

У нашей партии есть чем гордиться: 
наши команды КПРФ по мини-футболу 
являются неоднократными и безуслов-
ными чемпионами в стране, в Европе. 
Команды по волейболу, шахматам пока-
зывают великолепные результаты в Рос-
сии, развивают спортивные направления в 
регионах страны.

Однако мы считаем, что нужно мак-
симально поддерживать массовый дет-
ский спорт, дворовые команды. Государ-
ство имеет возможности все это развивать, 
нужна лишь политическая воля и желание 
видеть граждан страны здоровых духом 
и телом, сильными и уверенными. Нужно 
лишь достойно финансировать это направ-
ление.

Увы, хорошо сейчас финансируются 
клубы и команды госкорпораций, с мил-
лионными зарплатами тренеров и игро-
ков, и с минимальными результатами. Пока 
денежное содержание спорта происходит 
по остаточному принципу, как и культура, 
то мы будем неконкурентоспособными, 
слабыми и немощными. Вопросов зада-
вали много. На заседании в Госдуме разго-
вор будет продолжен.

счетная палата 
недосчиталась 
детских врачей

В ходе аудита системы детско-
го здравоохранения по итогам 
2022 года была выявлена непол-
ная укомплектованность в стране 
педиатрической службы. В гос-
секторе не хватает узко специали-
зированных детских врачей. Кон-
кретные данные Счетная палата 
озвучивать публично не стала.

По официальным данным, в 
2022  году количество врачей в госсек-
торе сократилось на 9784 человека по 
сравнению с 2021, среднего медперсо-
нала – на 38 946 человек. В общей слож-
ности стране не хватает около 25 000 
врачей и 50 000 медицинских сотрудни-
ков среднего звена.

Медицина в стране всё быстрее ста-
новится условно бесплатной. Нехватка 
кадров, их отток из госсектора  –  прямое 
следствие оптимизации.

Скоро медицина станет привилегией 
избранных.

По официальным данным на 
май 2023  года, обеспеченность 
россиян врачами-специалистами 
в отдельных регионах была хуже, 
чем в среднем по стране.

Среди самых дефицитных специаль-
ностей – невролог, офтальмолог, психиатр 
и анестезиолог-реаниматолог.

Врачи переходят в частные клиники, 
переезжают в более щедрые на выплаты 
регионы и крупные города, уходят, нако-
нец, на пенсию. Заменить некем. По всей 
стране люди жалуются, что не могут 
попасть на приём к врачам, особенно к 
узким специалистам. Медиков просто нет, 
или до них приходится ехать многие кило-
метры.

КПРФ предлагает решить этот вопрос 
путём возвращения к практике распреде-
ления выпускников медвузов, как одного 
из эффективных инструментов советского 
прошлого.

При этом нужно учитывать, что одно 
дело направить принудительно молодого 
специалиста работать в деревню и даже 
обеспечить его жильём, другое – создать 
инфраструктуру, возможность создавать 
семьи, растить детей, что даст возмож-
ность удержать его там. Отправить врача 
куда-то можно, а заставить его там жить 
невозможно.

После долгих лет адской «оптимиза-
ции», боюсь, не существует простых реше-
ний. Полагаю, самый эффективный спо-
соб для этого  –  целевой набор, как ещё 
одна успешная практика СССР. Тогда под-
росток точно знает, что его ожидает, и не 
боится непредсказуемых, не зависящих 
от него решений.

«Разоптимизировать» оптимизацию 
уже не получится, но начинать исправ-
лять этот тотальный провал начинать 
нужно было ещё вчера.

Ирина ФИЛАТОВА 
депутат фракции КПРФ в Госдуме

«В качестве аргументов представители 
Единой России говорили о неясности поня-
тия «первоочередное», отсутствия закре-
пления на федеральном уровне определе-
ния «многодетной семьи», необходимости 
все «досконально посчитать» и др.

Меня возмутил законопроект ЛДПР, 

в котором предлагалось выдавать квар-
тиры военным – контрактникам, ныне став-
шими гражданами РФ, бывшими иностран-
ными гражданами. При его обсуждении 
задала вопрос, как же так: многодетным 
семьям, инвалидам, семьям с детьми-инва-
лидами квартиры не желаем предоставлять, 

а контрактникам – бывшим иностранцам, 
неизвестно с каких государств, возможно и 
недружественных, желаем. Что происходит? 
Но ту инициативу поддержали ЕР и ЛДПР, а 
многодетным семьям помочь отказались».

 Алимова О.Н. 
депутат фракции КПРФ в Госдуме

ольга алимова: госдума 14 июля  отклонила  законопроект кпрф  
о предоставлении в первоочередном порядке жилья многодетным семьям.


